

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya ilmiah orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar sarjana yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 13 Mei 2022



RESTI NURJANAH

NIM: 181520050

ABSTRAK

Nama: Resti Nurjanah, NIM: 181520050, Judul Skripsi: **“Program Bimbingan Pribadi Sosial Di Pondok Pesantren Bany Syafi’i”** (Studi di Kelurahan Bendungan, Kecamatan Cilegon, Kota Cilegon), Jurusan: Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten tahun 2022 M/1443 H.

Pesantren merupakan lembaga pendidikan Islam yang keberadaannya sudah sejak lama diakui oleh masyarakat. Di lingkungan psantren santri dididik atau dilatih supaya bisa bersosialisasi dengan baik dengan mematuhi segala peraturan yang ada di pesantren. Penyusunan sebuah program ddisesuaikan dengan kebutuhan yang diperlukan oleh santri dalam rangka mencapai tujuan pendidikan, yakni pengembangan potensi dan kedewasaan peserta didik.

Berdasarkan latar belakang di atas, rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Apa saja program yang terdapat di Pondok Pesantren Bany Syafi’i. 2) Apa saja program yang mendukung kepribadian sosial para santri di Pondok Pesantren Bany Syafi’i.

Penelitian ini bertujuan: 1) Untuk mengetahui program yang terdapat di Pondok Pesantren Bany Syafi’i. 2) Untuk mengetahui program yang mendukung kepribadian para santri di Pondok Pesantren Bany Syafi’i.

Metode yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif, yang mana nanti peneliti akan mendeskripsikan dari hasil data yang telah didapatkan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah: observasi, wawancara, dokumentasi, dan analisis data. Penelitian ini dilaksanakan secara terfokus sejak Maret 2022 – April 2022, dengan jumlah responden 20 santri dan 1 kiai.

Berdasarkan penelitian ini dapat disimpulkan bahwa program bimbingan pribadi sosial di Pondok Pesantren Bany Syafi’i sudah sangat berpengaruh terhadap perilaku pribadi sosial para santri, program yang ada di Pondok Pesantren Bany Syafi’i ialah terdiri dari program harian, mingguan, serta tahunan.

Kata kunci: *Bimbingan, Pribadi sosial, Pondok Pesantren*

ABSTRACT

Name: Resti Nurjanah, NIM: 181520050, Thesis Title: "Personal Social Guidance Program at the Bany Syafi'i Islamic Boarding School" (Study in Bendungan Village, Cilegon District, Cilegon City), Department: Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah, Sultan State Islamic University Maulana Hasanuddin Banten in 2022 AD/1443 H.

Pesantren is an Islamic educational institution whose existence has long been recognized by the community. In the Islamic boarding school environment, students are educated or trained so that they can socialize well by complying with all the regulations that exist in the pesantren. The preparation of a program is adjusted to the needs needed by students in order to achieve educational goals, namely developing the potential and maturity of students.

Based on the above background, the problem formulations in this study are: 1) What are the programs in the Bany Syafi'i Islamic boarding school. 2) What are the programs that support the social personality of the santri at the Bany Syafi'i Islamic boarding school.

This study aims: 1) To find out the programs in the Bany Syafi'i Islamic boarding school. 2) To find out programs that support the personality of the santri at the Bany Syafi'i Islamic boarding school.

The method used is a qualitative descriptive method, in which the researcher will describe the results of the data that has been obtained. Data collection techniques used are: observation, interviews, documentation, and data analysis. This research was carried out in a focused manner from March 2022 - April 2022, with the number of respondents being 20 students and 1 kiai.

Based on this research, it can be concluded that the personal social guidance program at the Bany Syafi'i Islamic Boarding School has greatly influenced the personal social behavior of the santri, the program at the Bany Syafi'i Islamic boarding school consists of daily, weekly, and annual programs. *Keywords: Guidance, Social Personal, Islamic Boarding School*



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Kepada Yth

Lamp : **Dekan Fakultas Dakwah Hal : Ujian Skripsi UIN SMH**

Banten a.n Resti Nurjanah Di- NIM: 181520050 Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama Resti Nurjanah NIM: 181520050 dengan judul **“Program Bimbingan Pribadi Sosial Di Pondok Pesantren Bany Syafi’i”** (Studi di Kelurahan Bendungan, Kecamatan Cilegon, Kota Cilegon-Banten), telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 13 Mei 2022

Pembimbing I

Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

Pembimbing II

Maya Aupa, . STh.I., M.SI
NIDN. 201306802

PROGRAM BIMBINGAN PRIBADI SOSIAL DI PONDOK PESANTREN

BANY SYAFI'I

(Studi Kasus di Kelurahan Bendungan, Kecamatan Cilegon, Kota Cilegon-Banten)

Oleh:

Resti Nurjanah

181520050

Menyetujui,

Pembimbing I



Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

Pembimbing II



Maya Afa, . STh.I., M.SI
NIDN. 201306802

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah



Dr. Endad Musaddad, M.A
NIP. 19720626 199803 1 002

Ketua Jurusan Bimbingan Konseling
Islam



A.M Fahrurrozi, S.Psi., M.A
NIP. 19750604 200604 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n Resti Nurjanah, NIM: 181520050, Judul Skripsi: **Program Bimbingan Pribadi Sosial Di Pondok Pesantren Bany Syafi'i** (Studi di Pondok Pesantren Bany Syafi'i, Kelurahan Bendungan, Kecamatan Cilegon, Kota CilegonBanten) telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 19 Mei 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 19 Mei 2022

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,



A.M Fahrurrozi, S.Psi., M.A.
NIP. 19750604 200604 1 001

Sekretaris Merangkap Anggota,



Puspa Nur Afifah, M.Si.
19931127 202012 2 007

Anggota

Penguji I



Asep Furqonuddin, S.Ag., M.M.Pd.
NIP. 19780512 200312 1 001

Penguji II



Fahma Islami, M.Si.
NIP. 19920908 201903 2 022

Pembimbing I



Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd.
NIP. 19730328 201101 1 001

Pembimbing II



Maya Aufa, S. Th.I., M.Si.
NIDN. 201306802

MOTTO

“Kebahagiaan yang kamu wujudkan kepada orang lain, suatu saat akan kembali kepadamu dalam wujud yang lebih indah” (Al Habib Muhammad Bin Husein Al-habsyi)

PERSEMBAHAN

Atas segala nikmat dan karunia-Mu wahai Rabb-ku

Ku panjatkan rasa syukur kepada-Mu, Allah SWT yang maha kuasa atas segala sesuatu.

Kupersembahkan skripsi ini kepada kedua permata hatiku yang sangat kucintai, Bapak Rohani dan Ibu Maryati yang selalu menjadi sumber kekuatan dan penyemangatku dalam segala hal, yang telah merelakan ribuan tetesan keringat dan tak bosan membimbingku sampai saat ini. *The best younger brother* Royan Fajrian, Muhammad Rosyiqul Abyan, dan dede Arsyah Azlan Raffasya, *the best sister* teh Ika, *the best brother* a Affan, dan nenek tercinta ibu Mastinah, terima kasih atas do'a, kasih sayang, kesabaran dan dorongan semangatnya. Sahabatku Rifka, Aini, Hani, Eca, dan Furkhon yang juga selalu mendukung dan mendo'akanku. Serta keluarga yang senantiasa mendukungku. Terima kasih untuk semua dukungan dan do'a tulus yang selalu mengalir untukku.

Terimakasih kepada sahabat-sahabat seperjuangan yang senantiasa saling mendukung dan mendo'akan. Terima kasih atas motivasi yang selalu hadir setiap harinya kepada penulis.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Resti Nurjanah, lahir di Cilegon, 28 Oktober 2000, saat ini penulis tinggal di Lingkungan Lebak Kelapa 07/04, Kelurahan Lebak Denok, Kecamatan. Citangkil, Kota Cilegon, Banten. Penulis merupakan anak sulung dari pasangan Bapak Rohani dan Ibu Maryati.

Pendidikan formal yang ditempuh oleh penulis adalah taman pendidikan Al-Qur'an (TPA) Nurul Iman lulus tahun 2006, SDN Walikukun lulus tahun 2011, kemudian melanjutkan sekolah di MTs N Ciwandan lulus pada tahun 2016, selanjutnya melanjutkan pendidikan di MAN 1 Kota Cilegon, dan lulus pada tahun 2018. Pada tahun yang sama, penulis diterima di Program Studi Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Selama menjadi Mahasiswa UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis pernah menjadi anggota Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) BKI, menjadi anggota Senat Mahasiswa (SEMA) Fakultas Dakwah, dan menjadi anggota Ikatan Mahasiswa Cilegon (IMC).

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis selama menempuh pendidikan di Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT, atas Rahmat dan Karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Bimbingan Koseling Islam. Shalawat dan salam penulis persembahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabat-Nya sampai hari akhir.

Alhamdulillah dengan pertolongan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Program Bimbingan Pribadi Sosial di Pondok Pesantren Bany Syafi'i** (Studi di Kelurahan Bendungan, Kecamatan Cilegon, Kota Cilegon).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat dalam khazanah ilmu pengetahuan.

Skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, dengan terselesaikannya penyusunan skripsi ini penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H Wawan Wahyuddin, M.Pd, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. Endad Musaddad, M.A Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Bapak A.M fahrurrozi, S.Psi., M.A, Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Imalatul Khairat, M,Pd selaku Sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu dalam pemberkasan skripsi ini.

5. Bapak Agus Sukirno S.Ag, M.Pd selaku dosen pembimbing I yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu Maya Aufa, Th.I., M.Si selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah.
8. Bapak dan Ibu pengurus perpustakaan umum, Staf Akademik Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu dalam hal administrasi dan sumber bacaan.
9. Seluruh keluarga, terutama kedua orang tua yang penulis sayangi Ayahanda Rohani dan Ibunda Maryati yang senantiasa memberikan segala do'anya yang tiada henti, memberikan motivasi dan nasihat, serta para keluarga yang sudah banyak mendukung dan memotivasi penulis.
10. Ustadz KH. Mundzir Nadzir S.Ag, M.Sy sebagai pimpinan Pondok Pesantren Bany Syafi'i yang telah memberikan izin penelitian dan bantuan informasi serta saran-saran bagi penulis.
11. Santri-santri Pondok Pesantren Bany Syafi'i yang telah bersedia membantu mengisi kuesioner penelitian serta menerima kehadiran penulis dengan sangat ramah.
12. Kepada seluruh sahabat-sahabat, teman-teman seperjuangan BKI dan semua pihak yang terlibat dalam penulisan skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terima kasih atas semuanya.

Serang, 13 Mei 2022
Penulis



RESTI NURJANAH

NIM: 181520050

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	ii
ABSTRAK.....	iii
ABSTRACT.....	iv
NOTA DINAS.....	v
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQSAH.....	vi
LEMBAR PENGESAHAN.....	vii
MOTTO.....	viii
PERSEMBAHAN.....	ix
RIWAYAT HIDUP.....	x
KATA PENGANTAR.....	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GRAFIK.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	5
D. Manfaat Penelitian	5
E. Definisi Operasional	6
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	12
BAB II KAJIAN TEORI	16
A. Bimbingan Pribadi Sosial.....	16
1. Pengertian Bimbingan Pribadi Sosial	16
2. Tujuan Bimbingan Pribadi Sosial	18
3. Fungsi Bimbingan Pribadi Sosial	19
4. Materi Bimbingan Pribadi Sosial	20
B. Program Bimbingan Konseling	22
1. Pengertian Program	22
2. Tujuan Penyusunan Program	23
3. Manfaat Penyusunan Program	23

4. Prinsip – prinsip program	26
5. Ciri – ciri program yang baik	28
6. Faktor–faktor yang dipertimbangkan dalam menyusun program..	29
C. Pondok Pesantren	31
1. Definisi Pesantren	31
2. Unsur-unsur pondok pesantren.....	36
3. Tujuan pendidikan Islam di pesantren	38
4. Dasar – dasar didirikannya pondok pesantren.....	42
5. Tipologi pondok pesantren.....	46
D. Kerangka Berfikir	50
BAB III METODE PENELITIAN	51
A. Jenis Penelitian	51
B. Tempat dan Waktu Penelitian	52
C. Instrumen Penelitian	53
D. Sumber Data	54
E. Teknik Pengumpulan Data	56
F. Teknik Analisis Data	58
G. Teknik Keabsahan Data	60
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	62
A. Hasil Penelitian	62
1. Gambaran umum subyek penelitian	62
2. Hasil-Hasil Temuan	66
B. Pembahasan	77
BAB V PENUTUP	81
A. Kesimpulan	81
B. Saran	82
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Gambaran Umum Pesantren.....	62
Tabel 4. 2 Program Harian.....	66
Tabel 4. 3 Program Mingguan.....	67
Tabel 4. 4 Hasil Data Kuesioner.....	69

DAFTAR GRAFIK

Grafik 4.1 Status Santri.....	63
Grafik 4.2 Usia.....	64
Grafik 4.3 Jenis Kelamin.....	64